

Wissam TARZI
Oumaima AIT ALLAL
Inès Zeroual
Laila ARIF

Thème 1:Tourisme

Problématique: En quoi le tourisme tel qu'il se développe par le biais de l'association contribue-t-il à maintenir la culture local et les traditions ?

Hassilabied est un village du désert du Sahara au Maroc, a 5km au nord de Merzouga. La plupart des gens sont ici pour faire un safari à dos de chameau dans les dunes de l'Erg Chebbi et pour goûter à la vie berbère isolée, ce lieu est beaucoup influencé par le tourisme.

Les mois d'hiver (novembre à février) sont frais, avec des températures élevées quotidiennes légèrement supérieures à 10°C et des nuits froides. Le printemps jusqu'en avril est agréable, avec des températures de 25 °C à 30 ° C l'après-midi et des nuits fraîches. Les mois d'été sont chauds. En hiver et au printemps, il y a parfois de courtes pluies ou de la bruine (quelques jours par mois, en moyenne), mais de fortes pluies sont inhabituelles. Par ailleurs, on sait qu'il n'a plus plu depuis 2016.

Le tourisme est la source principale de revenu mais on distingue 2 tourisme différent, le premier c'est le tourisme de masse, le tourisme de masse regroupe tout les conséquence négatives du tourisme et deuxièmement le tourisme équitable c'est un tourisme écoresponsable qui respecte a la fois l'environnement le cadre de vie la culture et les habitant du village de façon plus général c'est un tourisme qui respecte les principes du développement durable.

Pour comprendre ce que l'association a mis en place pour préserver sa terre d'origine on c'est poser la question suivante : En quoi le tourisme tel qu'il se développe par le biais de l'association contribue-t-il à maintenir la culture local et les traditions ?

Dans un premier lieu, il réside dans ce village un tourisme que l'on nomme tourisme de masse. Le tourisme de masse regroupe toutes les conséquences négatives de la surpopulation touristiques, il impacte la qualité de vie des habitants, les ressources naturelles du territoire ainsi que la faune et la flore locale. Le type des ces activités touristiques se résume à des balades en cross, en 4*4 et en quad, ces activités dégagent énormément de dioxyde de carbone et ont une pollution sonore aussi qui contribue de manière directe au réchauffement climatique, ces activités déstabilisent et détruisent les dunes et génère des l' eaux usée. Louer ces moyens de transport rapporte énormément d'argent, donc économiquement c'est positif, et lutter contre ces activités est compliqué.

De plus on a pu constater en pleine désert, implantation de bivouac, le bivouac se pratique à la belle étoile ou simplement sous une tente légère dans le désert. Le but étant de dormir une nuit avant de repartir sans laisser des traces de son passage.. Mais dans ce tourisme, le bivouac sont beaucoup plus développés et en autre terme ce sont des bivouacs luxueux. On

peut y trouver des lit, l'électricité, l'eau courante ...etc .Comme si c'était des maison mobile alors que le but n'est pas la. Ces bivouac dégradent les dunes mais aussi les ressources naturelles.

C'est pourquoi cette association lutte contre ce tourisme afin de mettre en place un tourisme qui respecte leur terre, l'environnement, leur histoire et leur population.

On parle donc ici du tourisme équitable et solidaire qui regroupe les formes de tourisme alternatif qui mettent au centre du voyage l'Homme et la rencontre et qui s'inscrivent dans une logique de développement des territoires. Le tourisme équitable et solidaire applique les principes du commerce équitable au tourisme le commerce équitable a pour objectif d'acheter le produit à un prix garantissant au producteur une juste rémunération de son travail, dans un cadre social et environnemental ainsi, impliquant une intégration forte des populations locales dans les différentes phases du projet touristique. Cette forme de tourisme a pour objectif final un développement durable et équilibré des territoires de manière directe à travers les activités touristiques. Cette association se concentre sur plusieurs aspects pour développer le tourisme de manière responsable et équitable.

Tout d'abord, l'association travaille avec les familles, les familles prêtes à l'association leurs dromadaires pour les « louer » aux touristes. Cela peut aider les familles à générer un revenu supplémentaire en proposant des promenades à dos de dromadaire aux touristes. Ensuite, l'association travaille à aider les nomades locaux à bénéficier du tourisme en ramenant des touristes dans la région. Cela peut aider les nomades à gagner un revenu supplémentaire tout en offrant aux touristes une expérience authentique de la vie dans le désert.

L'association travaille également à aménager des logements, elle prête un crédit aux habitants qui nécessitent renouveler (pour les louer aux touristes) leur maison et pour finir les rembourser quand ils auront les moyens.

Le tourisme étant l'activité principale du village, les auberges et les hôtels créent des emplois pour les habitants du village, cela peut aider à créer des emplois locaux dans la construction et la gestion des logements pour les touristes.

L'association lutte aussi contre la désertification que crée l'avance du désert pour préserver la palmeraie qui est essentielle à la vie des habitants.

Enfin, l'association défend les droits des femmes en effet elle a mis en place une garderie pour permettre aux femmes d'avoir du temps libre. Pendant leur temps libre les femmes participent à des ateliers créés par l'association comme l'atelier coutures, l'atelier boulangerie, atelier pâtisserie, ces femmes sont formées pour y participer. Les femmes créent aussi leur création par exemple des bracelets ou des colliers qu'elles vendent, et cela leur permet d'avoir un revenu. L'association travaille à promouvoir les créations des femmes pour partager l'histoire et la culture amazigh.

Le but ultime de l'association est de maintenir la culture locale et les traditions de son village, de cette manière elle établit à l'aide de ces actions différents moyens de sensibilisation et de prise d'information pour intégrer la notion du tourisme équitable qui lui contrairement à celui de masse a pour objectif de faire participer la population locale. Dans l'ensemble, l'association offre aux touristes des expériences authentiques tout en contribuant à l'économie locale.